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Protokoll der 66. ordentlichen Delegiertenversammlung vom 11. März 2024 

19.00 – 20.40 Uhr Zentrum Sport und Sportwissenschaft (ZSSw) der Universität Bern,     
Neufeld, Bern, Bremgartenstrasse 145, Gebäude C, EG, Raum C001 

 
Teilnehmende 

Vorsitz:  Reto Zimmerman 
Vorstand:  Giovanni Gressani, Patrice Hitz, Martin Sommer, Martin Thomet,  
  Thomas Wälti 
Mitglieder:  Badminton-Club Bern; Beachvolley Bern; Bern Cardinals Baseball und 

Softball Club; Berner Hockey Club 1945; BTV Bern; Eishockey-Club Uni 
Bern; FC Wyler Bern; Gymnastische Gesellschaft Bern; Minigolf-Club 
Bern; Minigolfclub Berner Falken; Naturisten-Vereinigung Bern NVB; 
Rheumaliga Bern und Oberwallis; SC Holligen 94;SCB Future AG; 
Schwimmklub Bern SKBE; Segelfluggruppe Bern; Sportteam; STBern 
Leichtathletik; Synchroverein Bern; Tanz Sport Bern; TV Länggasse Bern 
Verband; TV Bern-Ost; Uni Bern-Handball; Verein AquaMotion; 3athlon 
Bern; Alpine Vereinigung Bern; BC Uni Bern; BLV; Circolo bocciofilo tici-
nese CBT; FC Bern 1894; Schweizerischer Firmen- und Freizeitsport RV 
Bern; Fit + Spass Länggass; Judo+Jiu-Jitsu-Club Bern; Kyudo Bern; Mit-
telländischer Fussballverband MFV; Pontonierfahrverein der Stadt Bern; 
SLRG Sektion Bern; Sportpress-bern.ch; Sporttauchclub Delphin Bern; 
STB Volley; Tauchclub Sprungschicht-Gniesser Bern; Tauchgruppe Ca-
lypso Bern; Tischtennisclub Bern – TTC Bern 

 
Gäste:  Christian Bigler, Leiter Sportamt Bern 
  Kurt Rüegsegger, Stadtrat SVP und Co-Vorsitzender der interfraktionellen 

Gruppe «Sport» 
  Tom Berger, Stadtrat FDP und Co-Vorsitzender der interfraktionellen 

Gruppe «Sport»  
  Marc Weber Bernsport 
Ehrenmitglieder: Toni Loretan; Sisto Salera 
 
Entschuldigt 

Gäste:  Franziska Teuscher, Gemeinderätin 
  Bernsport 
Ehrenmitglied:  Urs Gerber 
Mitglieder:  Sprungschichtgniesser 
  FC Wyler 
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Traktanden 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler:innen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Genehmigung des Protokolls der DV vom 20. März 2023 
5. Mitgliedschafts-Mutationen 
6. Abnahme des Jahresberichts 
7. Vorlage der Jahresrechnung 
8. Bericht der Revisoren und Abnahme der Rechnung 
9. Planung und Budget 2024 
10. Verschiedenes 
 
 
1. Begrüssung 

Präsident Reto Zimmermann eröffnet die Versammlung und begrüsst alle Anwesenden. Die-
ses Jahr dürfen wir zudem Christian Bigler, Leiter Sportamt Bern und Tom Berger, Stadtrat 
FDP und Co-Vorsitzender der interfraktionellen Gruppe Sport, sowie unsere Ehrenmitglieder 
Toni Loretan und Sisto Salera willkommen heissen. 

Reto Zimmermann stellt fest, dass für die DV statutengemäss eingeladen wurde. Von den 
Mitgliedern ist kein Antrag eingegangen.  

Es wurde eine Beitrittsanfrage der Ultimate Scorillaz Bern eingereicht. 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wählt die Versammlung  

BTV Bern, Cora Sägesser 

Synchro Bern, Christian Aeschbacher 

Vertretene Stimmen: 46 absolutes Mehr: 24 

 
 
3. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
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4. Genehmigen des Protokolls der DV vom 20. März 2023 

Das Protokoll wird genehmigt. Das Protokoll wird nicht vorgelesen.  
42 Ja stimmen 
4 Enthaltungen 
 
 
5. Mitgliedschafts-Mutationen 

Die Ultimate Scorillaz Bern haben ein Gesuch um Beitritt in die SVS gestellt. Der Vorstand 
hat das Gesuch geprüft und empfiehlt die Aufnahme. Nino Negri und Yannik Herboldsheimer 
stellen den Verein vor. 

Die Aufnahme wird einstimmig angenommen. 

Eintritt: Frisbee Verein Scorillaz 

Vertretene Stimmen neu: 47 absolutes Mehr: 24  
 
Austritt: STB Volleyball 

Die SVS besteht somit weiterhin aus 96 Mitgliedervereinen. 

 
 
6. Abnahme des Jahresberichts 

Der Jahresbericht wurde am 14. Februar mit der Einladung per Mail verschickt und auf der 
Homepage der SVS publiziert.  

 Das Jahr 2023 war im Vergleich zu vorhergehenden Jahren eher ruhig.  
 Weiterhin bleib das Rasensport Thema eine für uns wichtige Aufgabe. 
 Im Jahr 2024 wird durch die Rasensportinitiative viel Arbeit auf uns zukommen.  
 Strukturen: Die SVS soll weiterhin von einer Person aus dem Sport und nicht aus der Po-

litik präsidiert werden. Die wichtigen Verbindungen in die Politik sollen weiterhin mit wert-
vollen, persönlichen Kontakten gepflegt werden. Der SVS-Vorstand soll mit mehr Frauen 
verstärkt werden. 

Der Jahresbericht wird nicht verlesen. 

Der schriftliche Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
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7. Vorlage der Jahresrechnung 

Martin Thomet, der Kassier, präsentiert die Jahresrechnung mit einem Gewinn von  
CHF 3765.70 und einem Vereinsvermögen von neu CHF 36'543.37 per 31.12.2023. 

 
 
8. Bericht der Revisoren und Abnahme der Rechnung 

Martin Thomet verliest den Revisorenbericht. Die Revisoren, Sportteam / Squash Rackets 
Club Bern empfehlen der Versammlung die Genehmigung der Rechnung, den Gewinn defini-
tiv zum alten Kapital zuzuschlagen sowie die Déchargeerteilung an den Vorstand. Sie dan-
ken dem Kassier für die sorgfältig geführte Buchhaltung. 
Der Revisorenbericht wird einstimmig genehmigt. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird Décharge erteilt. 

Revisoren für nächstes Jahr sind gemäss der alphabetischen Reihenfolge der Mitgliederliste: 

1. Revisor Sportteam 
2. Revisor Squash Racket Club Bern 
3. Suppleant Stadtturnverein Bern (STB) 
4.  

Die Revisoren werden einstimmig gewählt. 

 
 
9. Planung und Budget 2024 

Jahresplanung 4 Schwerpunkte 

 Rasensportplätze: In Zusammenarbeit mit der Arbeitsgruppe Rasen, welche letztes Jahr 
gegründet wurde, wurde eine Initiative vorbereitet, welche bei Annahme die Stadt Bern in 
die Pflicht nehmen würde, mehr Rasensportplätze zur Verfügung zu stellen und Sanie-
rungen durchzuführen. Wie im mündlichen Jahresbericht ausgeführt wartet die SVS nun 
aber die Resultate der umfangreichen Abklärungsaufgaben der Verwaltung ab. Die Ra-
sensportplätze bleiben aber ein Schwerpunkt im Jahr 2024. 

 Hier spricht Reto über das beigelegte Mail wie weiter, Idee der Volksinitiative wird vorge-
stellt durch Reto, dies beinhaltet den Ablauf für eine Volksinitiative, ebenso wird der Zeit-
horizont aufgezeigt. Reto Zimmermann "appelliert" an die Mitglieder und rechnet vor 100 
Vereine x 100 Mitglieder = 10'000 Unterschriften. 

 Die Frage, ob die Rasenfelder inkl. YB-Felder gerechnet werden oder nicht, wird durch 
Christian Bigler Sportamt Bern beantwortet. Die Anzahl zusätzlicher benötiger Felder 
wurde durch Erhebungen und Statistiken der Vereine erhoben (ohen YB) 
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 BärnChampion: den Anlass wiederbeleben. Eine Arbeitsgruppe wird nach der DV er-
stellt mit Patrice Hitz im Lead. Der Vorstand ist auf Helfer angewiesen. 

 Patrice stellt das Konzept vor 
 Wahlen in der Stadt Bern: Beobachtung der Situation, je nach Bedarf handeln 
 Präsidium | Vorstand SVS: weiterhin auf der Suche nach Verstärkung für den Vorstand. 
 Reto Zimmermann kündigt auf Ende Geschäftsjahr 2024 seinen Rücktritt an. 
 Vertreter/innen aus dem Rasensport sind gesucht. 

 
Budget 2024 

 Die Jahresbeiträge für die SVS-Mitglieder bleiben unverändert. 
 Für Projekte (Rasen-Initiative, BärnChampion, Wahlen) sind CHF 12’000.00 einge-

plant. Das Budget sieht einen Verlust von CHF 9'300.00 vor. 

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 
 
10. Verschiedenes 

Frage vom BTV Bern, Brigitt Imbach: Wo hat es geeignete, bezahlbare Räume für Hauptver-
sammlung mit vielen Personen? Empfehlung von div. Vereinen: Beachvolleyhalle, Uni Ge-
bäude im VonRoll und in der UniTobler mit Catering Möglichkeiten. 

Badminton Club Bern, Aline Renard: Trainer und Ethik, wer hat Erfahrung, wo kann man sich 
informieren? Div. Wortmeldungen: Swiss Olympic Ethik Charta, Bärestarch. Mehrere Links 
auf Homepage SVS.  

Christoph Schläppi, Segelfluggruppe Bern: Die geplante Solaranlage auf dem Flughafenge-
lände Belp würde den Fortbestand des Segelfliegens in Bern/Belp verunmöglichen, Die Se-
gelfluggruppe wurde ohne Einbezug vor vollendete Tatsachen gestellt. Er wird Gespräche 
mit der SVS und mit der Politik aufnehmen und sucht weitere Unterstützung. 

Christian Bigler informiert mittels Präsentation zu den Themen «Schwimmhalle» und «Ra-
sensportplätze». 
 
Nächste DV: 10. März 2025,19.00 Uhr  
 
 
Reto Zimmermann Giovanni Gressani 
Der Präsident   für das Protokoll 
 
Reto Zimmermann bedankt sich bei den Gästen, Ehrenmitgliedern und Vereinsmitgliedern 
und lädt alle Anwesenden zum anschliessenden Apéro ein.  


